

Nomination

Le Pr Jean-François Payen rejoint le Fonds Clinatec comme Directeur médical

Grenoble, le 2 septembre 2025 – Le Fonds Clinatec annonce l'arrivée du Pr Jean-François Payen au poste de Directeur médical. Médecin et chercheur reconnu internationalement, il pilotera l'activité clinique du Fonds et renforcera ses liens avec les CHU partenaires, dans une phase stratégique marquée par le lancement de plusieurs essais cliniques innovants.



Après une longue carrière au CHU Grenoble Alpes, le Pr Payen, professeur émérite de l'Université Grenoble Alpes, et spécialiste en anesthésie-réanimation, dirigera l'activité clinique du Fonds et coordonnera les protocoles d'[essais cliniques](#) prévus par le Fonds.

Dès les prochains mois, cinq essais seront lancés, notamment dans le cadre des projets **Corps de Lewy**, **LIFE** (infarctus du myocarde) et **Covéa TCC** (traumatismes crâniens), en collaboration avec le Pr Pierre Magistretti, conseiller scientifique international, et le Pr John Mitrofanis, directeur scientifique du

Fonds.

« Je suis ravi de rejoindre aujourd'hui le Fonds Clinatec, dont j'ai pu mesurer l'ampleur des travaux et la richesse scientifique. L'intérêt croissant que ces projets suscitent auprès de mécènes issus de la société civile fait écho à mon parcours. Cette convergence s'est imposée naturellement », commente le Pr Payen.

Un parcours d'excellence au service de la médecine

Figure incontournable de la médecine grenobloise, le Pr Payen débute son parcours au CHU Grenoble Alpes, où il effectue son internat avant d'y devenir Chef de Clinique-Assistant. Titulaire d'un doctorat en sciences obtenu en 1992, il est nommé Professeur des universités – Praticien hospitalier (PU-PH) en 1996.

En 2001, il crée la **Behavioral Pain Scale**, une échelle aujourd'hui largement utilisée pour évaluer la douleur chez les patients en réanimation. En 2011, il prend la tête du pôle anesthésie-réanimation du CHU Grenoble Alpes, un service de 600 personnes qu'il dirigera pendant 13 ans.

Auteur de plus de **300 publications scientifiques** référencées sur PubMed, il est l'un des grands contributeurs à la recherche sur les traumatismes crâniens et la gestion de la douleur. En 2017, la Fondation des Gueules Cassées lui décerne son Grand Prix. En 2022, il est fait Chevalier de la Légion d'Honneur.

À propos du Fonds Clinec

Créé en 2014, le Fonds Clinec est un centre de recherche biomédicale qui place les patients et leurs besoins au cœur de sa démarche. Ses missions principales sont de développer des thérapies innovantes alliant physique et technologie et de lever des fonds privés pour financer ses projets de recherche, notamment menés avec ses partenaires de Clinec : le CEA, le CHU Grenoble Alpes et l'Université Grenoble Alpes. Le Fonds Clinec vise également à diffuser largement le savoir scientifique.

Initialement focalisé sur les pathologies neurologiques comme la maladie d'Alzheimer, de Parkinson et la maladie à corps de Lewy, le Fonds Clinec a depuis élargi ses recherches à d'autres indications cliniques, à l'instar des troubles du sommeil, des accidents cardiovasculaires, des traumatismes crâniens et du diabète.

<https://fonds-clinatec.fr/>

Contact presse – Agence The Desk

Laurence de la Touche – laurence@agencethedesk.com – 06 09 11 11 32